

**環境施設見学研修会 一般参加者募集**

環境問題に対する関心を高めていただくことを目的とした施設見学の一般参加者を募集します。是非ご参加ください。

- 実施日 9月5日(木) 8時30分～16時
- 集合場所 若槻コミュニティセンター
- 見学場所 クリーンピア千曲・清掃センター・犀川浄水場
- 参加者 環境部会員・区役員  
一般参加募集 先着20名
- 参加費 無料(昼食を用意します)
- 締切 8月12日(月)
- 申し込み コミわか事務局 TEL266-0034  
若槻支所 296-3908
- 主催 若槻地区住民自治協議会(環境部会)

**自然観察会**

**外来植物の実態と駆除について、  
実地で学ぼう**

- 日時: 8月10日(土): 午前9.00～11.30
  - 場所: 昭和の森公園
  - 講師: 長野県環境保全研究所・大塚孝一先生
  - 集合場所: 昭和の森公園多目的広場入口(北駐車場側)
  - 受付: 午前8.30～9.00
- 私たちの周りには、数多くの外来種が広がり、日本固有の生態系を駆逐しようとしています。  
外来植物の実態と駆除について、フィールドで現物を観察し、駆除方法などを学びます。  
7月9日の講義(環境部会主催)を基礎に、現地学習を通して更に理解を深めます。  
昭和の森の散策を兼ねてご参加ください。  
主催: 若槻地区住民自治協議会(自然活用部会)

**お知らせ**

**若槻まちづくり計画  
(平成25年度～29年度)の冊子が完成**

平成22年度から3年かけて策定された「若槻まちづくり計画」(25年度～29年度)が冊子になりました。本計画書原案は今年4月の評議委員会(総会)で承認されたもので、その後若干の字句の訂正、編集を加えて、このほど印刷製本が完了しました。

各区・自治会に配備してありますので、希望の方は区の役員等にお申し出ください。

また、コミわか事務局、若槻支所にも用意してありますので、お持ちください。



**会津地方を訪ねる**

今年の「若槻地区ふれあいの旅」は6月8日、9日の2日間、会津方面を訪れました。同地方には8年前に訪れていますが、一昨年の東北地方大震災の復興支援ということでこの地が選定されて、86名が参加しました。

初日は、「会津武家屋敷」、「鶴ヶ城」、NHK大河ドラマ関連の特別博を見学し、予定どおり宿泊先の芦ノ牧温泉「大川荘」に到着。急峻な谷の露天風呂などを楽しみました。

翌日は快晴に恵まれ、狭い山道を通って会津西街道「大内宿」へ。茅葺き屋根の民家に挟まれた道は旧景に整備する際に、舗装をはがして土の道にしたとの話に驚きました。

今後、「旅行の反省」をおこない、アンケートの集計分析等と併せて来年度の計画に反映させてゆく予定です。  
(公民館部会)



大内宿見学(説明を受ける一行)

**高齢化社会と人権を考える人権研修会報告**

私たちの周りには様々な差別や格差があります。同和問題、高齢者や障害者などへの偏見。いずれも人権にかかわる由々しき問題です。

人権教育部会は5月25日、コミュニティセンターで住民自治協議会の役員を対象にした研修会を開き50人が参加しました。講師は長野市人権同和政策課の大内徹指導主事。大内さんは高齢者問題に焦点を当て、DVD「老いを生きる」を見ながらいくつかの問題や課題を提示し、解決への手掛かりを話されました。

例えば、健康で生きがいのある暮らしの調査では、近所や友人との交流を望むのが60%と最も多いこと。この他高齢者介護施設の中での虐待の状況、認知症予防などの説明です。

長野県の高齢者(65歳以上)が人口に占める割合は27.4%で長野市は25%(いずれも平成24年10月1日現在)。若槻地区も25%というデータも示されました。  
(人権教育部会)

**当て逃げは犯罪です!**

6月10日午前中のことです。福祉コーナー前の体育館寄りに駐車中の「男子大楽」料理講師の軽車両が当て逃げの被害にあいました。

心当たりの方、目撃した方は公民館までお届けください。

